

19 juin, Journée Numérique et Territoires

Le Département du Puy-de-Dôme est fortement impliqué dans la transition numérique des territoires et soutient ses communes dans plusieurs secteurs :

- Le déploiement du Très Haut Débit, qui arrive dans sa dernière phase (celle des raccordements longs et/ou complexes) avec en ligne de mire une extinction du cuivre prévue pour 2030 ;
- L'ingénierie numérique avec l'ADIT (Agence départementale d'ingénierie territoriale) qui met à la disposition des communes des savoir-faire et outils leur permettant d'optimiser leurs procédures ;
- L'inclusion numérique, avec l'accompagnement de la stratégie France Numérique Ensemble, pilotée par l'État, qui a permis de déployer des Conseillers numériques sur les territoires et qui doit permettre également aux communes, via le dispositif des Aidants Numériques, de sécuriser leurs agents dans le conseil et l'aide qu'ils apportent aux administrés ;
- Et enfin, le Département du Puy-de-Dôme porte un projet unique en France, le festival *Connexions*, dont la vocation est de favoriser l'appropriation de la culture numérique, et du numérique dans la culture, par tous les Puydômois, sur tous nos territoires.

Nous vous invitons donc le 19 juin 2025 à la Chapelle de Cordeliers, place Sugny à Clermont-Ferrand, en partenariat avec *Ruralitic*, pour une journée de travaux et de découverte des solutions disponibles pour vos communes. Nous comptons sur votre présence nombreuse et celle de vos adjoints.

Amitiés puydômoises,



Lionel CHAUVIN, Président du Conseil départemental du Puy-de- Dôme



Michel SAUVADE, Vice-président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme chargé du Numérique



Sébastien GALPIER, Vice-président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme chargé de la Culture et du Patrimoine

PROGRAMME

Lieu : Chapelle des Cordeliers, place Sugny à Clermont-Ferrand

9h30 - Accueil café et découverte libre des stands

- CONSEIL DÉPARTEMENTAL DU PUY-DE-DÔME
- LA BOX MÉDICALE - la consultation médicale au plus près des habitants
- NORDNET- le très haut débit par satellite
- LA POSTE - les nouveaux services numériques de proximité
- ICI SANTÉ - l'attractivité territoriale pour les étudiants en médecine
- RÉSEAU CANOPÉ – l'éducation de demain
- HERITECH - la valorisation numérique des patrimoines
- KALKIN - le tourisme immersif
- AMRF - l'association des maires ruraux de France
- AGEDI - 40 ans d'expertise dans les logiciels pour les collectivités

11h30 - Mot d'accueil et visite officielle et commentée des stands

12h00 – Signature officielle de la Feuille de Route départementale « France Numérique Ensemble » par Lionel CHAUVIN, Président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme et Joël MATHURIN, Préfet du Puy-de-Dôme

12h30 - Buffet sur les stands avec Agrilocal 63

14h00 - Table-ronde n°1 | Culture numérique : de fin octobre à fin novembre, la 3^e édition du Festival Connexions se déploiera sur tous les territoires puydômois pour partager la culture numérique (inclusion, numérique responsable, intelligences artificielles, jeux vidéo, réalité virtuelle...) mais aussi le numérique dans la culture grâce à de nombreux événements autour de l'art et de la création digitale. Près de 30 communes se sont mobilisées en 2024, et les animations ont touché 4.000 participants. Aujourd'hui, tout nouveau territoire peut encore se manifester auprès du Département pour accueillir et coproduire des animations spécifiques.

- Sébastien GALPIER, Vice-président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme chargé de la Culture et du Patrimoine
- Christophe TORRESAN, Directeur adjoint de l'accompagnement et du développement culturel des territoires - Directeur de la Médiathèque départementale du Puy-de-Dôme
- Vincent PETITJEAN, Conseiller municipal délégué au numérique et au télétravail Ville de Thiers
- Hélène BRIGNON, Adjointe au Maire d'Olby, déléguée à l'école, à la vie associative, à la culture, au sport et aux loisirs

14h45 - Table-ronde n°2 | Couverture très haut débit fixe : le déploiement de la fibre touche à sa fin. Les Français s'abonnent progressivement (50% de taux de pénétration). Où en est-on dans le Puy-de-Dôme ? Le chantier est-il piloté par la régie Auvergne Numérique ? Comment s'organise l'extinction du cuivre qui va nécessiter de promouvoir la bascule de l'ADSL vers la fibre dans tous les villages ? Et quel rôle peuvent jouer les élus locaux dans cette transition ?

- Valérie ESCOT, Responsable du service du Développement Numérique, Conseil départemental du Puy-de-Dôme
- Christelle MICHEL-DELEAGE, Vice-Présidente de la régie Auvergne Numérique, Conseillère départementale de la Haute-Loire
- Anthony NGUYEN, Directeur des Relations avec les Collectivités Locales du Cantal et du Puy-de-Dôme, Orange

15h30 - Table-ronde n°3 | Inclusion et médiation numérique : le Département du Puy-de-Dôme accompagne le programme gouvernemental France Numérique Ensemble qui a permis le déploiement de 4.000 conseillers numériques sur le territoire national et favorise des actions visant à réduire la fracture numérique des usages qui vient souvent se cumuler avec d'autres difficultés sociales (pauvreté, handicap, grand âge). Par ailleurs, le dispositif des Aidants numériques doit permettre à tous les secrétaires de mairie de gérer dans une plus grande sécurité juridique les procédures et accompagnements qu'ils conduisent auprès de leurs administrés...

- Stéphanie DEJAMMET-DUCHET, Sous-préfète de Thiers
- Sophie POINT, Coordinatrice usages numériques au Pôle Solidarités Sociales, Conseil départemental du Puy-de-Dôme
- Marine JOUAN, Co-directrice du programme Société numérique, Agence Nationale de Cohésion des Territoires
- Stéphane GARDÉ, fondateur de la Coop Num

16h15 – Ouvrons le chantier des IA...

- Un animateur local des Cafés IA
- Michel SAUVADE, Vice-président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme chargé du Numérique